

si mi interlocutor se calla por no hallar un tema, es un tanto; pero yo tambien.

¿Queréis atraer a las amistades a vuestro salón? Entonces sed amables. No basta mostrarse benévolo y acoger con una cordialidad vulgar al visitante; hay que mostrar mayor arte en la adulación...

Cierta clase de preguntas no deben hacerse directamente; si en la reunión hay un caballero que ha viajado mucho, no hay que preguntarle si le gustan los viajes...

Si a vuestra vez sois invitada, tened compasión de quien os recibe y poned los medios para que por vuestra parte no decaiga la charla; recordad lo que sufris en su lugar y ayudadla. Para esto no hace falta recitar conferencias...

Bien sé que no ignoráis esto que os digo y que, por lo tanto, es superfluo. No es necesario seguir al pie de la letra estos consejos; con tener alegría, amabilidad, cuidado y tacto, se llega a todo.

LEONOR DE OLÓZAGA.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

Portugal, revolucionario

Menudean los pronunciamientos y algaradas en la joven y aún no bien afirmada república portuguesa, y, como siempre que ocurre algo, en la nación hermana es en España donde menos datos hay para enjuiciar.

Por eso hemos tardado unos días en poder ocuparnos de esta nueva revolución que ha costado la vida al jefe del Gobierno caído, señor D. Antonio Granjo, a varios de sus compañeros y al fundador de la República lusitana Machado dos Santos, todos ellos asesinados por las turbas.

El carácter de esta nueva revolución es demagógico y sectario, y demuéstrase lo primero por el hecho de los asesinatos cometidos y muy especialmente el de Machado dos Santos, señalado a las iras del populacho desde que formó parte del Gobierno del desgraciado Sidonio Pais, cuyo asesinato, por más señas, ha sido puesto en libertad por los sediciosos. De lo segundo, esto es, de su carácter sectario, existe la prueba en el decreto-programa del nuevo Gobierno, en el que se promete, respecto de la cuestión religiosa,

que el Gobierno tendrá especial cuidado en restaurar las básicas de la República, sobre todo la separación del Estado y la Iglesia, dando el más seguro cumplimiento a las leyes anticongregacionistas de Pombal y Aguiar, revocando todas aquellas que contra ellas se hayan promulgado. Lo cual y mantener una nueva persecución contra la Iglesia viene a ser lo mismo.

Al presidente de la República señor Almeida no le han derribado los revolucionarios, sin duda para que diese cierto carácter de legalidad al nombramiento de los flamantes ministros. Pero en realidad está prisionero en su palacio que ya han intentado asaltar las turbas.

Ultimamente, parece que entre los diferentes grupos políticos y el Comité revolucionario se ha llegado a un acuerdo para formar una nueva situación política y convocar la elección de nuevo Parlamento.

Hacemos votos porque la vecina república pase de este arambion revolucionario y entre en una era de franca tranquilidad y de quietamiento de los ánimos

PETRUS.

PEQUEÑAS CRONICAS

Hay que rescatarlos

España entera se habrá quedado estupefacta al leer lo dicho en el Congreso de los diputados acerca de la situación del general Navarro y de los que con él gimen cautivos en Axdir.

Se ha dicho que los rifeños piden por el rescate de esos seiscientos españoles cuatro millones de pesetas; pero se ha eludido decir por que se les rescata.

Y esto es lo que ha debido producir estupefacción en España entera.

¿Es que ese puñado de hombres no valen cuatro millones de pesetas o es que no se tiene a mano ese dinero? Esto no puede decirse en un país donde se derrochan los millones del modo escandaloso que todos sabemos.

¿Es que algunos de esos desgraciados no supo cumplir con su deber? Eso no es razón para dejarlos en el cautiverio; después de salir de él se le hará pagar su culpa.

¿Es que se teme que alguno de ellos pueda, después de ser rescatado, enredar con sus declaraciones la madeja de las responsabilidades? Precisamente eso es lo que desea el país; que todos hablen fuerte y claro para poder enjuiciar debidamente.

Que en ninguna guerra se ha entregado dinero por el rescate de los prisioneros, ha dicho el ministro de la Guerra. Pero ¿es que los rifeños son enemigos como los demás que sepan respetar el derecho de gentes?

No hay razón para que esos hombres no sean rescatados inmediatamente.

Si alguien ha podido o ha pretendido manchar la honra de ese grupo de hombres, es por que se quiere olvidar que son tres veces mártires; mártires, porque sufrieron horrorosamente durante los quince días que se defendieron del enemigo, sin elementos de combate y hasta sin agua; mártires, porque se vieron forzados a presenciar el martirio de sus compañeros asesinados villanamente por las hordas salvajes, y mártires, porque están cautivos en poder de un enemigo avaro y feroz que no sabe tratar a los hombres como racionales.

MARTINEZ ORIOI.

Este periódico publica todas las informaciones regionales y noticias que se le envíen, siendo de interés colectivo y regional

Servicio oficial meteorológico

EL TIEMPO Dominio sobre toda la Península ibérica los vientos de la región del Norte, y se han observado lluvias bastante copiosas en las montañas del Cantábrico.

La temperatura máxima de ayer fue de 25 grados en Sevilla y Málaga, y la mínima de ayer fue de cero grados en Teruel.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 15.6, y la mínima de ayer fue de 6.9.

TIEMPO PROBABLE PARA EL DIA 12 En toda España, buen tiempo.

Concurso de auxiliares del Catastro

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Hacienda disponiendo se saquen a concurso entre peritos agrícolas con título oficial que no tengan más de cuarenta años de edad, las plazas de auxiliares geómetras del Catastro de rústica vacantes en la actualidad.

Las instancias se presentarán en el Registro central del Catastro de la riqueza rústica de la Subsecretaría, en horas hábiles de oficina, desde la publicación de esta convocatoria en la «Gaceta de Madrid» hasta el día 29 del próximo diciembre, acompañadas de la cédula personal, certificado o partida de nacimiento, certificado de buena conducta expedido por el alcalde en que el concursante reside, certificado del Registro de Penales, hoja de estudios, título oficial o certificado de haber hecho el depósito para obtenerlo, certificado de los servicios profesionales que haya prestado y cuantos documentos estime el concursante pertinentes para mejor conocer sus circunstancias y méritos en relación con el servicio de que se trata.

Los treinta y cinco primeros números de la relación a que alude el apartado segundo, tendrán derecho a ocupar, por orden riguroso de clasificación, las vacantes que existan, y los treinta y cinco siguientes las que en lo sucesivo puedan ocurrir, siempre por orden de méritos de la expresada relación. Los restantes tendrán que acudir a nuevo concurso si desean ocupar plaza de auxiliares geómetras. Los que queden en expectativa de destino no percibirán sueldo ni remuneración alguna hasta que tomen posesión.

REGISTRO CIVIL Inscripciones hechas desde el 1 al 8 del actual. NACIMIENTOS Antonio Herráiz Villanueva, de Domingo y María; Manuel Simón Pérez Saiz, de Miguel y Alejandra; Bernabe y Baldomera; Carlos Torre Guijarro, de Julián y Petra; Victorino Zacarías Falcón Sendin, de Prudencia Falcón Sendin; José Zacarías Agudo Brando, de Trilón y Cayetana; Pablo López Espinosa, de Plácido y Catalina; Jesús Fuente López, de Jesús y Angela; Alvaro Blanco Collado, de la acogida en el departamento de maternidad señalada con el número 518.

MATRIMONIOS Juan Poveda Lorenzo, de 21 años, con Angela Cortés Mariu, de 19; Pablo Martínez Blanco, de 26, con Eugenia Batalla Rojo, de 26; Vicente García Medina, de 27, con Vicenta San Miguel San Miguel, de 30.

DEFUNCIONES Herminio Pinza Diaz, de 18 años; Iluminada Fuentes Olmo, de 9 días; Cirilo Conin Igualada, de

46 años; Antonio Acedo Durán, de 21; Luis Cañas Martínez, de 10; Leonor Cervera Racion, de 17 días; Juana Guadalupe Tejo Garriz, de 17 meses; María Roriguez Herráiz, de 8 meses, y Eustaquio Velasco Lorente, de 70 años.

Información

En los últimos días del mes de octubre, desapareció del domicilio paterno el joven de 15 años Juan Parraga Pérez, de Tarancón, cuyo actual paradero se ignora.

Ha tomado posesión de su cargo el juez de Instrucción de Motilla del Palancar don Ricardo Alvarez Martínez.

Ha salido para el Extranjero el grupo de inspectores y maestros de primera enseñanza que van pensionados por la Junta de Ampliación de estudios para visitar durante dos meses los establecimientos escolares de Francia, Bélgica y Suiza, en cuyo grupo va incluido D. Angel Martínez Zapata, de Cuenca.

En Orihuela, ha fallecido el venerable obispo de aquella diócesis, D. Ramón Plaza, el cual habia sido dean de la Catedral de Cuenca, donde contaba el bondadoso finado carifiosos amigos.

Hasido nombrado abogado fiscal de la Audiencia de Alicante, nuestro estimado amigo D. Luis Felipe Mena.

Han regresado de Madrid, a donde marcharon en comisión municipal, el concejal D. Pedro Montero y el maestro de música don Nicolás Cabañas, los cuales han adquirido el material necesario para la Banda.

El día 13, después de los oficios divinos, tomará posesión de la dignidad de arcediano de esta Catedral, el canónigo D. José María Cerdá.

Ayer reciosa cristiana sepultura, la virtuosa madre del empleado de Hacienda, de esta Delegación, D. Ricardo Carrillo, al que le enviamos nuestro pésame.

En la junta que la sociedad «La Aurora» celebró el 7 del actual, acordó, por mayoría, aumentar a 0,30 ptas. semanales la cuota de los socios, en vista de que los accidentes del trabajo, que por desgracia van siendo muy frecuentes entre los obreros, se llevan por completo los ingresos destinados a tal fin y se daría el caso, de así no hacerse, de que algún accidentado no podría cobrar por no existir fondos para ello.

La Editorial CALPE ha publicado a los volúmenes correspondientes al mes de agosto de su «Colección Universal». Figura en esta serie un nuevo tomo de los encantadores Cuentos, de Alfredo de Musset.

La novela está representada por tres obras maestras de las literaturas francesas y españolas: «Astar», una de las más deliciosas de Teófilo Gautier; «Germinia Lacerte»; concepción intensamente comovedora de los hermanos Goncourt, y «El Lazarillo de Tormes», la famosísima novela, verdadera madre y guía de nuestra literatura picaresca. Esta edición del «Lazarillo» ha sido hecha con singular esmero, teniendo a la vista todas las que aparecieron primeramente en distintas poblaciones de España y el extranjero.

Por último, en esta serie se publica el tomo noveno de las «Citas paralelas», la inmortal obra de Plutarco.

El día 8 se ha extraviado una participación del número 882 del balonario de la hermandad del Cristo del Amparo, número del billete 23 402 para el sorteo del 22 de diciembre de 1921.

En los días 11, 12 y 13 del actual se celebra en Huete la tradicional ferriela, a la que concurren numerosos feriantes de los pueblos vecinos.

Hande usted colocar una escuadra de defunción en esta periódica y se ahorrará muchas pesetas en reco. daterios, ya que éstos siguen caros.

NIÑOS RAQUITICOS NIÑOS ESCROFULOSOS NIÑOS CON INFARTOS GANGLIONARES

Todos mejoran y curan rápidamente con las irradiaciones

Ultra-violeta

de la lámpara de BACH.

Verdadera maravilla terapéutica que hoy se aplica en millares de niños alemanes y austriacos con éxito incomparable.

GABINETE DE IRRADIACIÓN DE

Don Antonio Acebo, Médico

En CUENCA calle del doctor Chirinos, 1. 1.ª—D.ª cuatro a seis. Tenemos literatura a disposición de los señores Médicos que deseen conocer este novísimo procedimiento.

Reparación

de motores, dinamos, alternadores y transformadores. Alumbrado de coches automóviles. Magnetos, acumuladores. Reparación de aparatos electro-medicales. Montaje de centrales.

López Pardo y Martínez

Oficina Técnica, 1 ope de Rueda, 17. Talleres, San Opropio 9, Madrid.

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

::: BENITO MERINO :::

::: Almacén y Despacho :::

LINTERNA, 8 ::: VALENCIA

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María

Construcción en general de toda Especialidad en molduras, jambrado de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasamanos de esclera. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquetes de todas clases y dimensiones. Se facilitan presupuestos y planos sobre demanda. CUENCA

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los crie la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con "Glaxo,"

El GLAXO es el mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente.

Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservarla y aun aumentarla su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si tan bien toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos

Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18—MADRID De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Caba ler, y en la Droguería de D. Herminio García, Calle del agua.

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina D. Santiago Torralba-Fermin Caballero 15,3.-Cuenca Para pedidos en la provincia, dirigirse a